
I. UNICIPALIDAD OE LOTA
SECRETARIA UNICIPAL

REUNION CONCE.IO MUNICIPAL
EXTRAORDINARI A DE IAI¿NOIS
HORAzuO 10:00 A 13:00 Horas

TABLA DE MATERIAS:

l.- Prcyecto de Presupuesto 2019.-

DESARROLLO DE LA TABLA

Se hace presente que concejal Unda se

encuentra ausente pol estar en curso de capacitación.-

Sr. Csrtes:
- no vio en el presupuesto dineros

admiristrará?
asigrados para el Teatro de Lota. ¿Quién lo

- Gasto de publicidad y difusión no le aparece el detalle ¿se considera el programa de

TV de los concejos?
- Programa Cultu¡a: se asigna a Ia rentabilidad por inte¡eses de las cuentas en el

Ba¡io Estado. S¡. Jefe de DAF dice que este porcentaje liende a disminuir y se

proyectan 108 millones.
- bentro de las actividades piensa que algunas deben discutirse y someter en su

oportunidad a modificación p¡esupuestariai

- En gastos en personal quiere saber si se pensó en la nueva ley de plantas'

Se Ie informa que si, y se contemplan 230 millones;
- Pregunta si se considera en el presupuesto el incentivo al retiro

R.: Se puede pedir un adelanto al FCM.
- Le preócupa el tema de educación y salud dolde se contemplan aportes y la realidad

es ot¡a. De donde se sacaú la diferencia?

Sr. Ramírez:

-- 

Ellor up.obuan crear la corporación cultural y no viene presupuesto para ello

- En Ia comuna se encuentran con calles no pavimentada§ y terrenos que amenaz¡¡¡r

riesgo y en la página 14 se contempla¡ 10 millones para estudios y 30 millones para

proyecios lo que le parece insufciente. Con ello es imposible cumplir con los

comprcmisos contraidos.

e.8esci

-- 

Huy m,rcho hoyo en la comuna. ¿ se contempla en el presupuesto dichos

proyectos?;
ndministrado¡ Municipal dice que quizás se podria dar salida postulÜIdo proyectos

via circular 33. En el Fesupuesto no §e contempla.

- Se contempla la recuperación de recursos por via de licencias médicas?

Sr Parra düe que eso se estrá trabajando a través de los objetivos colectivos del

PMG.-

Sr¡. Concha:

-- 

Erl -ute.ia d" combustibles hay dit'erencias entre el gasto efectivo y €l gasto

estimado. Por qué es tan grande esa diferencia que eleva el presupuesto'

- En publicidad 33 estimados y 9 efectivos
- ¿Servicio de vigilancia y Cementerio pueden haber aumentos?

No porque son conuatos a dos años.

- ¿Se pueden reducir fondos pan Cultura y actividades municipales?...

- Én órganizaciones comunitarias se rebaja demasiado al l¡jare 60.millones

- Sobreios ingresos por percibir, se supone que entre las metas colectivas está la

recuperación de dineros de parte de deudores morosos;

- Resp"cto d" las u"tividades debería reducirse el gasto en "producción de eventos"

- ft p*gtu-u d" *ulrtos religiosos tiene 6 millones en gastos mientras que el

programa de diversidad sexual I millón y fracción;



- En culttrra solo hay 4 actividades ¿Qué pasa con las otras actividades que

desar¡olla¡?

Sr. Or¡rce:

-- 

s" Lblu d. 226 millones para educación ¿es anr'nl o mensual?

R.: Anual.-

PROPUESTAS:

Sr. Ramfrez:
- iZS ;iiion"t t"--a lotina./ aniversa¡io de la comun4 cuenta pública y fiestas Par as'

De eso traspasaría a la Corporación 30 millones y l5 millo[es para la Secplan para

proyectos

Sra. Concha:
- La opción que les permite mayor participación de los concejales es aprobar

actividad por actividad. Propone aprcbar t¡ime§tralmente'

Sr. Cartes:
- Propone aplobax todas las actividades que implican contratación de p€¡sonal y otras

cada 4 meses.

- En Comunicaciones aproba¡ las actividades chicas y dejar 5 actividades gralde§

para discutir
- i'ropone rebajar 139 millones y asignarlos al saldo final de caja y de ahi destinar

dineros para la CorPoración

Sr. Roca:
- Propone rebajar el presupuesto de comunicaciones destina¡ Io que se rebaje al saldo

final y de ahi sacar para proyectos de inversión (80 millones) -

Lueeo de recibir diferentes propuestas y escucha¡ la parte técnica municipal se adopta el

siguiente acuerdo por la unanimidad de los concejales presenles:

a. No se aprobó presupue§to de educación;

b. Se aprobó PresuPuesto de salud

c. Del Presupuesto Municipal:
c.1.- Se rebaja:
I Det P.ogra-u de lu Mujer se rebaja de la actividad Dia de la Madre MS 1 500 en

producción de eventos que pasan al saldo final;
'- 

Del programa de Asunto§ Religiosos en lo relativo-a la producción de eventos se

reta;á ui v$ 1.500, elimina¡rdó el coctel por untr4$ 1 000 y rebajando de la cena

M$ 300. El M$ 1.500 rebajado se destina al saldo final de caja'

- Del tema del Borde Co§tero, se rcbaja de Ia pesca artesanal M$ 1 200 destinados a

la compra de toldos y se van al saldo ñnal de caja'

- En las actividades di RRPP y Comunicaciones, se aprobaron todas las actividades a

"*""p"iOo 
d" Semana Lotinq Fieitas Patrias y Juegos Pirotécnicos' [a§ladándo esos

dineios al saldo final de caja para aprobarlas en su momento una a una' como forma de

estudiar las actividade§ y el presupuesto'-
EI resto de actividades se aprueban todas -

c.2.- Se aumenta:
- ñ"t 

""1áo 
ftnut .. *can M$ 1 000 que se de§tina¡ al prog¡ama de deportes pa¡a los

talleres de inviemo;
f;;i;ld; find áe 

"uja 
se sacan M$ 1.500 que se destinan al programa de la

diversidad;
- i" ,u"- t f$ ZOO ¿"1 saldo final pa¡a aumenta¡ la actividad de la Cruz de Mayo del

nrosrama de Cultura y Tu¡ismo;
: ií;; M$ L2oó del saldo final para destinarlos a la OMIL para las Ferias

Laborales.-



Los gastos en personal a nivel de subtítulo 21,

Subtitulo 22 Bienes y Servicios de consumo Divel ítems; Subtih¡lo 23 al 26 de acuerdo al

clasificador de Contraloría 29 - 30 nivel ítems, Subtítulo 3l al 33 nivel asignación y

subtítulo 34 a nivel ítems.-

Con ello se puso término a la reunión, la que contó con

la asistencia de los corcejales Sr. Ramírez, Sr. Oya¡ce, Sra. Concha, S¡. Cartes y Sr. Roca.

Secretario Municipal titular. Oñció de Alcalde Administrado¡ Municipal por encont¡a¡se en

otra reunión el Alcalde titular.-

LOTA, DICIEMBRE DE 20I8.-


